Swiss statement TJU (2')

Joint Launch of the 2024 Humanitarian Needs and Response Plan and Regional Refugee Response Plan for Sudan

Wednesday 7th February, 10h30-12h00, Palais des Nations, room XXVI

Excellences, chers collègues, chers invités,

Je tiens à remercier le Coordonnateur des secours d'urgence et le Haut-Commissaire pour le lancement de ces deux plans humanitaires absolument vitaux pour le Soudan et la région.

La Suisse est extrêmement préoccupée par l'ampleur et la complexité de la crise actuelle. Une personne sur deux au Soudan a besoin d'assistance humanitaire. Plus d'un tiers de la population se trouve en situation d'insécurité alimentaire aigüe.

La protection reste une priorité absolue, avec un nombre croissant de victimes de violences sexuelles basées sur le genre, de disparitions forcées et de détentions arbitraires. Le conflit a aussi eu un impact significatif sur l'éducation, avec 19 millions d'enfants actuellement non scolarisés.

En réponse aux besoins humanitaires croissants dans la région, la Suisse a dépensé jusqu'à présent 64 millions de francs suisses, dont un tiers au Soudan et deux tiers dans les pays voisins. Toutefois, l'aide financière ne peut à elle seule résoudre les problèmes politiques à l'origine du conflit. Une approche globale, incluant les efforts de promotion de la paix, reste essentielle.

La Suisse, en tant que membre actuel du Conseil de Sécurité, a appelé plusieurs fois à une cessation immédiate et durable des hostilités, à la protection des civils et à un accès humanitaire sûr, rapide et sans entrave, conformément à la Déclaration de Djeddah. Le plein respect du droit international humanitaire et des droits de l'homme demeure un principe cardinal.

Il est essentiel que les responsables soient tenus de répondre de leurs actes afin de rendre justice aux victimes et de prévenir de futures violations.

Le gouvernement suisse s'est engagé à soutenir les efforts humanitaires au Soudan et dans les pays voisins et continuera à travailler avec ses partenaires pour fournir protection et assistance à ceux qui en ont besoin.

Nous vous remercions de votre attention.